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５ 一般調査及び特別調査の自由意見 

 

(1)一般調査（茨城県の行政についての意見・要望） 

 

【県北地域】 

年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望
20代 女性 茨城空港を作る際に，県民の意見をもっと聞くべきだったのではないでしょうか?

20代 女性
私の町はとても住みやすい所なのですが，産婦人科の病院がないので，将来妊娠・出
産した時は，隣の市まで行かなければならず，とても不便なので，産科医確保をお願
いしたいです。

20代 女性
茨城の農業への取り組みを強化すべきである。県外や外国からのお客さんが来るよう
な旅先としての「いばらき」を確立し，活性化する努力をしてほしい。

20代 女性 もっと国際交流の機会を。参加したいと思っています。
20代 女性 交通が不便すぎる。
20代 女性 今後，圏央道がどうなるのかだけが心配です。
20代 女性 小さい子向けの公園が少ないので，遊ぶ所がない。

20代 女性
茨城はただでさえ車の運転が荒々しいことで有名なのですから，もう少し交通規制や
ら車の運転についての交通安全教育を強くお願いしたいです。

20代 女性

自転車は車道を走る規則になっていますが，道が狭いうえ，道沿いや歩道にまで雑草
が高く生えているところがあるので，何とかしてほしいです。学生の中には，音楽を聴き
ながら，携帯をいじりながら走っている人が多く，交通安全教育もしっかりやってほしい
です。

20代 男性 介護，福祉活動，子育て支援に力を入れてほしい。
20代 男性 生活環境整備。早急に下水道を完備すべきである。

20代 男性
茨城空港の開港について，交通の便や，空港路線を見ると赤字空港になるのではと
不安に思ってしまう。本当に必要な雇用，格差， 低限の生活の保障を念頭に入れて
頑張っていただきたい。

20代 男性
地域のニーズに合わせ職業訓練校を増やしたり，看護士の養成施設を増やしたりする
など子供たちの未来のため教育や将来の安定した生活の基盤になるようなものに投
資をしてほしい。

30代 女性
私は福祉の仕事をしていますが，県では，国で示している退院支援という方向にもっと
力を入れ，病院や患者様に対しても密接な対応をして頂ければと思います。

30代 女性 弱者の立場を考慮した素敵な県になってほしい。

30代 女性

茨城県は動物の殺処分数が全国ワースト2位です。ボランテｲアの方々が自費を出し
て改善しようと頑張っていますので，行政の方ももう少し協力して頂きたいと思います。
まずは各市町村に動物愛護の相談窓口をおいて頂きたい。笠間にある動物指導セン
ターの立て替えとシェルターの設置をして頂きたい。動物譲渡活動についても支援し
てほしい。

30代 女性
働く女性にとって安心して子供を預けられる場所がないと，少子化は進む一方だと思う
ので保育園を増やしてほしいです。保育料も下げてほしいです。

30代 女性

海があり，山があり農産物も豊かに取れ，工業もある程度盛んな茨城県はとても住みや
すいところだと思っています。これからも若者が茨城っていいなと思えるようにしてもら
いたいと思います。食料自給率を上げるためにも，農業を盛り立てていってもらいたい
と思います。また，地球温暖化対策にも力を入れてください。

30代 女性 茨城空港のメリットがよく分からない。
30代 女性 医師確保と救急医療体制の整備を早急にお願いいたします。
30代 女性 県北地域の医療機関の充実をして頂きたいです。
30代 女性 正規社員と非正規社員の賃金差がありすぎるので，雇用体制を見直してほしい。

30代 女性
妊娠，出産のための通院できる病院が周辺になく，とても不安です。医療体制の早急
な整備をお願いしたいです。

30代 女性
バスの本数もあまりなく，デパート・スーパー等があまりなく買い物が不便。道路も少な
く渋滞が多い。

30代 女性
私も派遣切りで，生活してゆくすべがなくなり，生活保護を申請しようか迷っています。
とにかく，雇用の確保を願います。

30代 女性
安心して子供が産める環境として，県北地域に産婦人科医の配置をお願いします。ま
た不妊治療には高額の医療費がかかるので，不妊助成金もよいのですが，人工授精
での助成金を今後考えていただきたい！  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

30代 女性
産婦人科を持つ病院が少なく，近くに病院が無いため，子供が産めないので，もっと
福祉に力を入れてほしい。とても重要なことです。

30代 女性 茨城県の空港建設を中止して下さい。
30代 女性 今すぐにでも必要とされている医療等に財源をまわすことはできないのでしょうか。

30代 女性

学童保育が小学3年生までだと，4年生以降どこに預ければいいのか不安です。パート
の収入だと，民間の学童保育に預ける程の収入はないし，夏休みなど4年生の子を朝
から夕方まで，1人で家に留守番させるのは不安だし，仕事を辞めなければいけない
のかと考えています。もっと働く母親にとって暮らしやすい，仕事のできる環境にしてほ
しいです。

30代 女性
環境問題の事を考えると，エコ，リサイクル等を意識し，分別ごみの細分化と統一はと
てもいいと思います。

30代 男性
県北地区は県南地区との格差がかなりあるように感じますので，県北地域，特に大子
町には少子高齢化が進む中，若者がいない地域に残れるよう，工業，商業施設をもっ
と作って下さい。

30代 男性 景気対策をして，茨城県を活性化してほしい。子育て支援をしてほしい。
30代 男性 茨城空港の利用度を考えた場合，税金の無駄遣いであると言わざる得ない。

30代 男性
県南央地区と比べて県北地区は少子化が進んでいます。学校の統合などにより，子
供達の通学がバスへと代替され，費用の負担も大変です。せめて通学にかかる費用
の負担をお願いしたいものです。

30代 男性 野焼きの取り締まりをしてほしい(子供の喘息，地球環境等)。
30代 男性 高齢化社会が進む現在，医師の確保補充をお願いします。
40代 女性 県と地方が一体となり，さらなるイメージアップと発展を期待しております。
40代 女性 水戸でがんなどの手術がすぐに受けたれるような医療対策をよろしくお願い致します。

40代 女性
茨城県全体が活気付き良いイメージに変わるように，交通の便，医療，雇用の確保な
ど住みやすい街を目指していただきたいと思います。観光面でも茨城の良いところを
たくさんアピールしてほしいです。

40代 女性
高齢者が介護サービスを受けられる施設，人員確保。介護福祉士の職場，看護師の
給料を上げて下さい。

40代 女性

子供が学校へ行く時間にバスがなく，養護学校は点在しており，どこにも遠い地域の
障害児は通学に苦労している。またスクールバスは，高等部は適応でなく，自力通学
できない子は就職のための実習に行けず，将来的に自立させたいと思っても免許もと
れない子供には結局，健常者より辛い現実があるのは大変厳しい。

40代 女性 障害者が安心して働ける職場，住める場所がたくさんあれば良いと思います。

40代 女性

①日立市などは，バス会社と企業間が協力して，駅間を常に送迎できるようにすると，
自家用車の利用が減り，交通渋滞が緩和され，経済的，安全面，環境にもプラスにな
ると思います。②介護の仕事をする方の相談窓口を作ったり，給与を上げるなどしてほ
しい。③なぜ働いて税金を払うのかを若い人達にわかるよう，学校に行って話をしてあ
げると良いと思います。

40代 女性
出産費用があまりにも高いと思います。後日戻っては来ますが，無料化が今の少子化
には良いと思います。

40代 女性
私の住んでいる所は，バス停も駅もとても遠く車無しでは住めません。とても交通の便
が悪いので老後が不安です。

40代 女性
子供を安心して産み育てられる環境として，県北には産科を設置し，学童保育も高学
年まで受け付けてもらえるようにしてほしい。

40代 女性 茨城空港のPRのために，韓流スターを起用してほしい。
40代 女性 現在不妊治療への支援は第一子だけですが，二人目にも支援をしてほしいです。

40代 女性
早期の待機児童対策，ドクターヘリや産婦人科医の不足解消など医療体制対策，高
速道路のETC利用のIC増加などの対策を望みます。

40代 男性
空港建設などに多額のお金を使う前に，医療や子育てなど，必要とされている事を優
先させるべきだと思います。

40代 男性 県北と県南の格差是正，県北にはもっと意識して力を注ぐべきである。

40代 男性
県北地区については人口減とならぬよう，医療・高齢化などの問題の解決を望みま
す。

40代 男性
イメージ向上のため県が主体となり長期的な努力目標を掲げ県民の意識アップを図っ
て頂きたい。

40代 男性
県は無駄遣いを削減し財政赤字の健全化をはかり，南北の格差や医療や保健に力を
入れてほしい。

40代 男性
身近に産科がないような所では，不安で子供など産まないと思うので，安心して子供が
産める，育てられるよう医療の充実を図ってほしい。それが少子化対策，地域の活性
化につながると思います。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

40代 男性
茨城空港は不要であり，行政の見直しが必要である。家庭教育学級の進め方に大差
があり，生涯学習のあり方が疑問である。

40代 男性
茨城空港はムダ。医療負担が受けられる病気が，東京都では認められ，茨城では認
められない。同じ国民なのに住んでいる所で不公平が生じている。

40代 男性 茨城空港は止めるべき。
40代 男性 雇用確保と農林水産業の振興を図るため，県営企業みたいな事をやってほしい。
50代 女性 仕事や生活面で暮らしやすい北茨城と県北の活性化をお願いしたい。
50代 女性 駅周辺が淋しい。
50代 女性 県民の交通のマナーが 悪なので，交通取締りの強化を願います。

50代 女性
1年生や2年生に実施されている35人学級を早く全学年で実施し，1，2年生は30人学
級にすべきです。

50代 女性
新卒でも受けたい会社，仕事がないので，若い人が希望を持てるよう茨城県内で働く
場を作ってほしい。

50代 女性
県民みんなが小さいことからCO2対策に努め，豊かな美しい町を残したいので，地球

温暖化対策のPRを強力に進めてほしい。
50代 女性 県北地域の活性化を望む。

50代 女性
県北の明るい街づくりを推進して頂きたいと思います。また，産科がなくなり，これから
世代の方に不安がない街にしていただきたいと思います。

50代 男性 茨城空港ができるのは反対だが，仕方ない。

50代 男性
医師の確保，救急医療体制の整備を早急に実施して頂きたい。特に県北地域は核に
なる医療機関が無いに等しいです。安心安全な茨城県に住んで良かったと思えるよう
にしてもらいたいと思います。

50代 男性
県北，特に山間地帯の開発が県南に比べると遅れているように思われますので，県北
にも力をいれてほしいと思います。

50代 男性 茨城空港は必要なし。
50代 男性 少子高齢化，地球環境対策を推進してほしい。

50代 男性
県の行政が身の回りに実感として何をやっているのか伝わってこない。県民にとってこ
のような受益があるというようなアピールをしてほしい。

50代 男性
現在給食費を納めていない人のために，納めている人の量を減らすなら，義務教育の
うち給食を無料にしてほしい。

50代 男性 朝夕の交通渋滞が激しいので，バイパスの整備をお願いします。
50代 男性 茨城空港は必要ないと思います。

50代 男性
学童保育の定員が少ないため，入れられない。小学3年までではなく6年までにして，
定員をふやしてほしい。働きたくても時間制限がありパートやアルバイトしかできない。

50代 男性 県北地区の発展にもっと力を入れてほしい。
50代 男性 道路に金を使いすぎだ!　茨城に空港なんていらない!

50代 男性
茨城空港は無駄。久慈川，那珂川の水位は年々減るし，山林開発の影響が地球温暖
化になる。自然と共存できるように改善を願う。

50代 男性 ひたち那珂港も茨城空港も無用の長物。税金の無駄遣い。

50代 男性
道路，医療，福祉など都市部が中心となっており，結果として過疎化が進んでいるの
で，その改善に取り組んでいただきたい。

50代 男性 県央より北は，バスや電車が少なく住みにくい。道路も幹線以外は細く危険。

60代 女性
医療や介護サービスを充実し，子供や高齢者が安心して暮らせる地域にしてほしい。
バス路線が廃止され不便になり，銀行の支店も閉鎖され，隣町まで自転車で行くの
は，一苦労です。

60代 女性
茨城空港について，運営の不安を取り除くための方策を早急に考えるべきではない
か。

60代 女性 医療，介護に力を入れてほしい。
60代 女性 地域の活性化をお願いします。

60代 女性
妊娠しても安心して産める病院がない。県がお産専門の病院を作ってほしい。また県
が独自に子供手当を支給してほしい。

60代 女性 一日も早く景気が安定して幸せな生活できることを切に願う。
60代 女性 下水道について，一日も早く整備してください。よろしくお願いします。
60代 女性 県北地域と芸術活動に支援をして。

60代 女性
日立総合病院の医師の数と質の充実をお願いしたい。常磐高速道から成田空港への
高速道のつながりを一日も早くと待っています。

60代 女性
茨城空港ははたして必要なのか。町の中から公共の役所，郵便局，病院が消えてし
まった。町の形態を考えて生活しやすい市町村を作ってもらいたい。

60代 女性 茨城空港は必要ないと思います。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

60代 女性
病院対策をきちんとしてほしい。特に夜間の受け入れ体制は大事です。住民は心配だ
と思います。

60代 女性
防犯，治安に一層の配慮をお願いする。小・中学生が塾に行かなくても済む学校教育
を望む。

60代 女性
若い人がもっと農業に興味を持って参加できるような，小農家でもある程度の収入が
見込めるような環境がほしいです。

60代 男性 茨城空港の廃止を要望したします。
60代 男性 県北地域の農林業に力を入れてほしい。介護，保健福祉にも力を入れてほしい。

60代 男性
県民に対して県政のPR方法を考えるべきではないか。茨城空港は必要ない。県南・県
北の地域格差が多方面で大きいと感じる。住み良い茨城県にしてほしい。

60代 男性 どう考えても茨城空港は必要ないと思います。
60代 男性 千葉県のように空港があると便利で良いと思う。

60代 男性
①茨城空港は即座にやめるべきである。②下水道について都市周辺では未整備が多
く，農村地帯での下水道問題も多く対応してもらいたい。

60代 男性 医科大学の設立及び茨城大学に医学部を要望する。
60代 男性 景気回復と雇用の安定に力を入れていただきたい。
60代 男性 県南，県北の格差が拡大している。
60代 男性 成田・羽田空港が近いので茨城空港反対。県北地区の開発に力を入れてほしい。
60代 男性 里山を利用しないので荒れ放題です。県北の山林をもう一度甦らせましょう。
60代 男性 茨城空港の必要度が全く理解できない。国道6号線の片側2車線化をお願いしたい。

60代 男性
茨城空港の付帯設備運営の健全化を図り，県財政からの補助は， 小限としてほし
い。

60代 男性
学区毎に公民館があっても，足がなければ利用できる高齢者は限られてしまうので，
県の補助として，送迎サービスをしてほしい。そうすれば参加する人も増えて活性化す
ると思う。

60代 男性 環境，防犯，防災対策に重点をお願いしたいです。

60代 男性
現在，建設が進められている茨城空港について首都圏空港との位置づけですが，採
算性は本当に問題ないのでしょうか。税金の無駄遣いになるようなことだけは避けるべ
きです。

60代 男性 小・中学校の少数人数学級をより促進してほしい。

60代 男性
生活道路の整備をしてほしい。農作物に被害を及ぼす小動物対策を検討し，対策へ
の補助をお願いしたい。雑木等の植林で自然環境を保ってほしい。

60代 男性
総合病院の専門医が少なくなり，私の主治医も医師もいなくなり，町のクリニックに廻さ
れ，専門医ではないので不安です。早く多くの医師が戻り以前の総合病院に安心して
通院ができるようになれば良いなと思います。

60代 男性
大店舗を町に作るのではなく，自然と町が共栄して町の商店街が栄えるように楽しく生
活できればと思います。

60代 男性
日立市にすら産科の大きな病院が無いというのは問題だと思います。JR土浦駅から
TX駅まで電車で行けたらどれ程便利かと思っています。

60代 男性 医師不足であり，医師の確保が早急に必要と考えます。
60代 男性 茨城空港はアクセスロードも無いし， 大のムダであり採算は合わない。
60代 男性 茨城空港の赤字経営は目に見えている。

60代 男性
茨城空港の開港は，他県の空港の状況を見ると財政的に大変のようだし，やっていけ
るのか心配である。

60代 男性 空港に税金を使わずに，県民生活重視の行政を望みます。

60代 男性
地域作りが大切である。県北，県南，県西と各地域にすばらしい所が多く，それを活か
し活性化すれば発展し茨城県は良くなると思う。

60代 男性
広報が行っている広報紙ではなく，担当がネットを使いブログ的に配信してくれると意
見も言えて，より身近になると思う。

70代以上 女性 茨城空港を開港して問題ありませんか。

70代以上 女性
県央，県南部ばかりでなく県北方面の活性にも力を入れてほしい。食料自給率50%は
確保すべだし，一次産業の採算が取れるようにし，伸ばすべき。

70代以上 女性
茨城空港が開港するそうですが，無駄だと思います。羽田か成田への直通のバスで
行ったほうが便利です。飛行機の発着数の少ないところは，あまり利用しないのではな
いかと思います。

70代以上 女性
茨城空港開港には反対します。今からでも中止すべきです。赤字が増すのが，目に見
えています。

70代以上 女性 医療や救急医療体制を整備し，高齢者にとって住みよい県をめざしてほしい。

70代以上 女性
高齢者の外出の機会が増えるよう，団地内など生活居住地区にも入る高齢者を対象
にしたバスを格安料金で運行してほしい。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

70代以上 女性
団地内の商店が閉店し，高齢者が日常生活に不自由している。私も車が運転できなく
なると，やはり転居も考えなければならないのではと考えると，淋しくなる。

70代以上 女性 年金は上げなくても良いから税金を上げないでほしい。
70代以上 女性 茨城空港は無駄だった。

70代以上 女性
交通安全対策を望みます。自宅介護をする人に，介護経験者が，介護の話を聞かせ
てくれたり，アドバイスがもらえるような家庭訪問があると大変助かります。

70代以上 女性 茨城空港は本当に必要でしょうか?　もう一度見直す勇気を持ってください。

70代以上 男性
県北地域は医療の質，教員の質も悪い。県内の均衡がとれるような計画をつくってほ
しい。今回のアンケートも，事務費削減を考え委託せずにできなかったかと思います。
行政に携わる皆さん，本当に県民に目を向けているのですか。

70代以上 男性 茨城空港も赤字の可能性が大きいと思うので廃止すべきと考える。

70代以上 男性
県北は県央・県南と比較して医療・学校教育等について遅れていると思うので力を入
れてほしい。

70代以上 男性
茨城県は道路整備が全国で一番悪いと言われているので，道路の整備が急務と思わ
れる。

70代以上 男性
年金者の県民市民税が多く，高齢者にとっては生活をしていくのが精一杯です。体の
衰えに伴い，病院通いも頻繁になり，医療費もかさみます。低額年金者の市・県民税
の配慮をお願いします。

70代以上 男性
我々高齢者は車での移動が多くなっているので，駅の周辺に無料駐車場を作ってく
れることを要望します。

70代以上 男性 空港は必要ないと思います。予算は他に振り向けるべきです。
70代以上 男性 山村部の生活道路を改良してほしい。

70代以上 男性
救急車，消防車等が通れないような生活道路で苦しんでます。道路の再調査をお願
いします。

70代以上 男性 茨城空港開港はムダ。
70代以上 男性 茨城空港の有効活用を推進し，他県の二の舞にならないようにしてください。
70代以上 男性 もっと積極的に県のPRをする必要があると思います。  
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【県央地域】 

年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

20代 女性 産科の医師の増員をなんとかしてほしい。太陽光発電の補助などが少なすぎる。

20代 女性

もう少し観光に力を入れてほしい。医療において医師不足・診療科削減・閉鎖があい
ついでおり，これから出産する予定だが，受け入れ病院がなく，とても不安を感じてい
ます。県南地域は活性しているが，県央～県北においては，格差があると感じる。全地
域ともに活力のある街づくりをして頂きたい。

20代 女性
もっと地域を活発にできるイベントとかやってほしい。Rock in Japanのようなイベント
や，横浜アリーナ並のコンサートをやってほしい。

20代 女性 我が市にも大きなショッピングセンターがほしい。

20代 女性
茨城空港は必要ないです。今すぐにでも中止してほしいです。雇用とか福祉とかに財
源をまわしてもらいたいと思います。

20代 女性 子育て支援の充実に期待しております。

20代 女性
子供の医療費にもっと手厚い助成を，また幼稚園費などの助成ももっとしてほしいと思
います。

20代 女性
バスや電車の本数を増やしてほしい。「茨城のお土産」といったら○○○というものが
ないので，作ってアピールしてほしい。

20代 女性
若くて結婚している私達は生活するのがとても大変です。2人で働かないと生活できな
いので子供を作りたくてもキツイです。

30代 女性
喜んで子供が産める環境を作って下さい。児童手当が5千円では何の足しにもなりま
せん。まわりでは「3人目はお金がかかる」と言って2人までしか子供を作らない人が多
いので，できれば手当を増やしてほしいです。

30代 女性 夜中の子供の突然の発熱など，急病に対応して頂ける小児科の充実を希望します。

30代 女性
良いところが沢山あるのに，他県に知られていないことが多いように感じます。もっと
元々茨城県にある名所や食物などを県全体でアピールする力があったらいいなと思い
ます。

30代 女性
地域に子ども病院をつくってほしい。パソコンの無い家もあるので，重要な情報は直接
しっかり周知してほしい。

30代 女性 医師不足，医療の現場をどうにかして下さい。
30代 女性 茨城空港が本当に必要なのか疑問です。

30代 女性
茨城県政は何に力を入れ，どんな事に取り組んでいるか，インターネットや「ひばり」以
外でも知ることができるようにしてほしい。

30代 女性
茨城県には福祉や教育，医療など本当に必要としている分野で税金を使ってほしい。
安心して子供を産み育てられる町づくりをお願いします。

30代 女性
小さい職場では女性が普通に働く事は難しい環境にある。この地域は男尊女卑が
残っている。40歳以上の男女への教育に力を入れてほしい。

30代 女性 歩道がガタガタしていて，もっと段差のない滑らかな歩道の整備をお願いしたい。

30代 女性
水戸駅前の商店街の空洞化をどうにかしてほしい。茨城は車社会なのか，車所有者で
ないと行けないレジャー施設，ショッピングモール等が多いので，公共交通機関を良く
してほしい。

30代 女性
将来ある子供達の安全を守る事も大事なので，子供達が安心して登下校，あるいは生
活ができる町づくりを積極的に取り組んでもらいたい。

30代 男性
鹿島サッカースタジアムまでの道路整備が不十分であり渋滞が酷いので，北関東道と
東関東道の接続はぜひ行ってください。茨城空港に関してですが，多額な赤字が見
込まれていると聞き，多くの予算が赤字の穴埋めにされる事は賛成できません。

30代 男性
２～３年で児童相談所の職員が変わってしまいます。福祉の進んだ茨城になるよう福
祉職の専門職化を図ってください。

30代 男性
県内で働ければ，金と時間をもっと有効に県内で使えるので，県内の雇用の充実をお
願い致します。

30代 男性
県北と県南，県西地区との地域格差をなくすように努力してほしい。交通ルールを守る
よう交通安全対策の強化を図ってほしい。公共の交通機関の充実。茨城空港の明る
い未来。

30代 男性 生活保護受給者について，もっと受給資格・審査をきちんとしてほしい。
30代 男性 暴走族をなんとかしてほしい。

40代 女性
夏休みの“学びの広場”で5日程度の学習をすることには疑問を感じます。毎日の授業
において，T．Tを取り入れた方が効果はあると思います。

40代 女性
もっと通勤・通学に便利な交通機関を考えてほしいです。交通の便が良くなれば環境
にも良いし，通勤・通学のために仕事の時間を制限しなくてすみます。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

40代 女性
茨城空港は本当に必要ですか。茨城県で子育てをする人間としては，子どもの未来を
考えると，子ども達に負の遺産を残すことにならないよう，赤字を県民に押し付けない
ようにしたほうがいいと思います。

40代 女性
今私が住んでる所は，バスが走っていない。デマンドタクシーを走らせてもらいたい。
車道に自転車の走るスペースを作ってほしい。

40代 女性 税金の無駄遣いをなくしてほしい。茨城空港建設について疑問に思う。

40代 女性
東京から来ましたが，暮らしやすい所と思います。茨城も住めば都，とても良い場所で
す。もっと茨城の暮しよさを前面に出してはどうでしょうか。

40代 女性
魅力のある茨城県にして下さい。交通ルールですが，携帯電話で話をしながら運転し
ている人，幼児がチャイルドシートに座っていないなど，取り締まりをきちんと行ってほ
しいと茨城県警察本部に要望します。

40代 男性
シーズンだけ駐車場が有料になるなど県外の人達には不満が多い。観光客に優しい
街作りを望みます。

40代 男性
慢性的な自然渋滞の解消をすることにより，人・物・金が流れ経済が活性化すると思
う。

40代 男性 赤字の無い行政をお願いします。

40代 男性
茨城空港の運営や，県内各地の開発工業団地，宅地造成等の開発後の売れ残りが
目立つことへの不安。それでも開発続行している事への不安。

40代 男性 子育て，保険医療，雇用について，とても不安に感じる。
50代 女性 茨城空港は国内線でなく韓国だけの国外線ではいらない。

50代 女性
茨城空港開港に向けて準備されているところでしょうが，将来性のない空港に税金を
使わないでほしいと思います。

50代 女性 茨城空港はいらない。

50代 女性
茨城県は住みやすい県だと思いますが，もっとソフト的なイメージアップを図る必要が
あるのではないでしょうか。

50代 女性
救急医療体制の整備や当番医の確保をお願いしたい。地域のコミニュケーションがと
れてないように感じるので，防災訓練など行ったら良いと思われる。

50代 女性
郊外型ショッピングセンターができて，商店街がさびれてしまって淋しいので，商店街
を1つにまとめたモールのような建物があったら良いのではと思います。

50代 女性 どう考えても茨城空港は必要ないと思います。今からでも中止してください。
50代 女性 景気回復を早急に実現できるよう努力をしていただきたい。
50代 男性 茨城空港は失敗？

50代 男性
茨城空港のような無駄なことは止めてほしい。県内の下水道を完備し，汚水処理を進
めてほしい。自然環境保護，保全に全力を尽くしてもらいたい。

50代 男性
農業従事者の高齢化対策として，農業の法人化や会社化に行政が支援する等，農業
行政に力を入れてほしい。

50代 男性 未来の子供達が住みやすい働きやすい環境を考えるべきである。

50代 男性
県道の草刈り補修等の対応が不十分。介護，福祉活動支援策に努力してほしい。百
里飛行場周辺の騒音対策を十分してほしい。

50代 男性
①家庭ごみの90%以上をリサイクルできるように市町村を指導。②全国一住み良い街を
目指したい。

50代 男性
新しい施策より，現在素晴らしいと実感している施策の継続や充実を 優先で実行す
べきである。生涯そして今の生活が大事にされ，全国に誇れる茨城にしてほしい。

50代 男性
茨城空港の必要性がわからない。公務員が多すぎる。高額建設費の茨城県庁の建物
の必要性がわからない。

50代 男性 茨城空港は反対です。
50代 男性 茨城空港は予算のムダです。
50代 男性 観光として水戸街道の歩道の整備，街道の歴史等の案内の充実を望みます。
50代 男性 観光にもっと力を入れて，観光客を呼んでほしい。

50代 男性
関東一円で も教育に対する意識が低い。夢の具現化には努力が伴い，努力の基礎
は客観性と論理性にある事を教育すべきと考える。

50代 男性 水戸市に住んでいますが，都心に近いつくばが，茨城県の中心になってもらいたい。

60代 女性
昔から比較すると子供達の数が本当に少なくなっているので，少子化問題に力を入れ
てほしいと思います。

60代 女性
茨城は自然も豊かで農作物も良い物が多く産出されている。当県出身の有名人を
使って大々的にPRすべきである。若い人達が農業・漁業で元気に活動できるようにな
れば，県全体が活気に満ち，魅力ある県になると思います。

60代 女性
茨城空港の設置の意義が理解できない。建設費負担は少ないとしても維持費に使わ
れる県民の税金は少なくない。この事業目的の収支の広報をきちんとしてほしい。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

60代 女性
茨城空港は絶対反対。老人施設，保育所の問題など，すぐやっていだきたいものが沢
山ある。もっと住民の声に耳を傾けてください。

60代 女性 高齢者の医療費負担金減少や介護などの支援をしてほしい。
60代 女性 将来，子供・孫たちが安心して住める治安の良い町作りに協力させていただきたい。

60代 女性
小さい子供を預ける所がなく働きたくても働けない若い母親達が身近にたくさんいる
事。それに比べて年寄りの施設ができていますが，入るにあたってはお金がすごくか
かるとの事。少しでも安く入れればありがたいです。

60代 男性
「何でも行政に…」という考え方を変えるべきです。県民(市民)が自分たちでできること
は，行政を頼らずしていこうとする意識を育てるべきです。行政も説明責任を果たし，
その規準を明確にすることが大切であると考えます。

60代 男性 農林漁業等の高齢化により担い手不足が心配だと思う。

60代 男性
茨城空港も赤字になることがはじめからわかっているのに2010年開港と聞いてびっく
り。県民の税金の無駄使い。

60代 男性 県民が同じような医療，教育などのサービスを受けられるようなことを希望します。
70代以上 女性 今までの慣習にとらわれず，時代に合った行政の励行を実施してほしい。
70代以上 女性 「日本一結婚を応援する県」のキャッチフレーズに婚活も支援する県になってほしい。
70代以上 女性 茨城県の農産物，農作物をもっと宣伝し，観光客を呼んでほしいと思います。

70代以上 女性
県の広報紙の文字があまりにも小さいため判読が困難である。高齢で視力が弱いので
検討してほしい。

70代以上 女性
高齢者が安心して住める社会を実現してほしい。医療や福祉サービスの充実と子供た
ちが恵まれた環境で教育が受けられる社会を実現してほしい。

70代以上 女性
自然災害の少ない住み良いところです。県は茨城ブランドをもっとPRすべき。原子力
関連施設の安全に力を入れてほしい。

70代以上 女性
車道は良く整備されているようです。路線バス通りでは，歩行者は側溝のデコボコのふ
たの上を歩かねばならず非常に危険です。足の不自由な方や老齢者にも歩きやすい
歩道の整備をお願いします。

70代以上 女性 水戸中心街の活性化をはかり，病院の施設なども充実してほしいと思います。

70代以上 女性
百里基地内に民間の飛行場を作っていますが，県の財政から見ると，必要ではないと
思われますが，いかがなものか?

70代以上 男性 県行政に関する広報の充実を図ってほしい。

70代以上 男性

社会福祉協議会と市役所の行き届いた行政に感謝しています。①一人暮らしの高齢
者宅に緊急電話が配置されているので，万一の事が起きた場合，消防と警察と地域
住民が協働して対処しており高齢者は安心して生活している。②共働きの家庭の子供
には，学童保育があり安心して働けるいい時代である。③一人暮らしの高齢者には，
地域でサロンを行い楽しい生活ができている。④生活保護制度が整っているので市民
全員安心して生活している。

70代以上 男性 茨城空港の利用，発展を期待します。　常陸那珂港利用と発展を期待します。

70代以上 男性
医療体制の整備と少子化問題に積極的に取組んで頂きたいと思います。農林業の活
性化にも取組んで頂きたいと思います。

70代以上 男性
安心して高齢者や障害者全ての人が暮らせるところになってほしいです。はなやかな
建物よりおだやかで優しい県になってほしいと心から願っています。

70代以上 男性
県に空港を作る計画を進めているが，地域的にみて茨城県に設置する必要性は極め
て少ない。

70代以上 男性 本県でも健康づくりに向け，県民の意識改革と禁煙対策を積極的に進めてほしい。  
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【鹿行地域】 

年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望
20代 女性 地域によって，福祉支援・補助に差がありすぎる。

20代 女性
経済的に裕福でない家庭も，大学や専門学校などの進路選択が自由にできように，
奨学金制度をもっと充実させていただきたい。

20代 女性

交通の不便がです。神栖，潮来周辺に不妊外来のある病院や，クリニックがないの
で，産婦人科の医療の充実，不妊治療に対する支援を希望します。他県から来たの
で情報も無く，地元の同年代の人達などともっと交流のもてる場所や機会をもうけてほ
しい。そうすれば，茨城県にいたいと将来に希望がもてます。

20代 女性
雇用についても見直してほしいです。医療施設の増加や医師の増員をお願いしま
す！

20代 女性
もっと子育て支援や保育園の料金を見直してほしいです。もっと地域で親子で仲良く
できる場所や機会がほしいです。

20代 女性 通学路や細くて暗い道など，整備すべき所を事前に検討してから着工してほしい。
20代 男性 産廃対策にもっと力を入れてほしい。
30代 女性 小児医療の充実を早急にお願いします。

30代 女性
交通の便(高速道路，電車etc)がとにかく悪いので少しずつでも改善してほしい。また
他県よりはアピールが足りない気もするのでもっと茨城県を全国に広めていけたらと思
います。

30代 女性
税金をムダにせず，有効的に使用してください。県や市の職員の現在の世間的な業
務体制や時間，給料，賞与と見合ったものにしなければいけないと思います。

30代 女性

都市部と郊外の田園部では，行政サービスに差がありすぎると感じている。交通事故
を起こした時など，警察が来るのに通報から1時間弱もかかります。また，総合病院な
のに，医師がおらず産科が閉鎖されるなど，医師の数を確保する努力をして下さい。
医師不足は医学部を作って県内で働いてくれる医師の確保のために，学費の保障制
度などしたらどうでしょうか。優秀な若者で経済的に恵まれていないケースでも，医師
を目指すことができるんじゃないでしょうか。今のままでは，絶対に茨城は良くならない
と思います。

30代 女性
救急病院はありますが，内科の先生が夜勤ではなく，断られることが多いです。救急医
療体制をきちんとしてほしい。

30代 男性
茨城県は自然が豊かで，高速道路が安くなったので，自然を生かしたレジャー施設を
もっと有効活用し，県外の人を呼び込んで，経済の活性化をはかっては。

30代 男性 海沿いの水戸から鹿島あたりまで縦に高速を作ってほしい。
40代 女性 老人ホーム等の入居料を下げて援助して頂きたいと思います。

40代 女性
JCOの事故の時，本当に怖いと思った。原子力安全対策をしっかりと行い安心して生
活できる県にしてほしいと願う。

40代 女性
汚いし，学力がとても低いなど学校環境がとても心配です。教育に力を入れてほしい
です。

40代 女性
個人ごとの農業機械の購入は負担が大きく，高齢化により農業が続けられなくなる地
域が多くなると思われるので，地域で農業を守るあり方を考えていってほしい。国民年
金だけで生活していける老後にしてほしい。

40代 女性
医者が不足して，総合病院があるのに毎日往診していない。そのため他市町に診察
にいかなければならないので，医療対策をお願いします。

40代 男性 道州制導入等で税金の効率的な使い方を望む。

40代 男性
①病院，医師の充実を早急に望んでいます。②障害者に対する環境整備をお願いし
たい。③茨城県として，今後なにを売りにしていくのかを県民に明確にしてほしい。

40代 男性 労災病院の土曜日の開業。
40代 男性 県民性を重視した伝統と文化を大切する行政を行ってほしいと思います。
40代 男性 テレビ局を作り，茨城の情報を発信してほしい。

40代 男性
行政と民間のコミュニケーションを円滑にして利用者本位の福祉サービス向上に努め
てほしいと思います。

50代 女性
高速道路や鉄道網の整備について，今まで以上に取り組んでほしいです。また，田舎
では福祉サービスの利用に負い目を感じるので，もっと福祉サービスを使う周知活動
をしていただきたいです。

50代 女性 子供や老人が安心して住めるようにしてほしい。
50代 女性 茨城空港は必要ないと思います。

50代 女性
茨城空港が3月に開港することで，赤字になり税金が使われると思うと不安でいっぱい
です。

50代 女性 医療関係・雇用に頑張ってもらいたいと思います。
50代 女性 老若男女の人が健康のために楽しく運動，体作りができる施設を作ってもらいたい。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

50代 女性
何事にも健康が一番だと思います。インフルエンザの流行が心配されるなか，医師不
足や病院の不足があり，本県に不安を感じます。できるだけ早い解決をお願いしま
す。

50代 女性 空港が本当に必要なのかわかりません。

50代 男性
①農業政策。②産廃・不法投棄対策。③自然環境の保全・回復対策を施策に入れて
ほしい。

50代 男性
茨城空港中止を希望します。成田が近くにあるのに，どれだけの利用があるのか。将
来的に維持するのも大変だと思う。

50代 男性
茨城空港の必要性はない。行政のみで決定しているような気がする。赤字空港になる
のが目に見えている。

50代 男性 茨城空港は必要ないと思います。

50代 男性
県が行っている活動や計画などを，わかりやすく一般家庭の底辺までわかるような，シ
ステム作りをしてほしい。

50代 男性 茨城空港は赤字が目に見えているので必要ないと思う。
50代 男性 茨城空港の開港が間近にひかえていますが，利用者がいるのか心配である。
60代 女性 近くに総合病院がほしいです。

60代 女性
茨城空港ができ更に利便性もある反面，音が心配です。教育，環境問題などもう少し
頑張って頂きたいと願っています。

60代 女性
障害者が地域で安心して暮らして行ける交流の場，職場等の情報を身近な広報等を
通して提供してほしい。障害者が健常者と同じように生活して行ける町，地域を希望し
ます。

60代 男性
霞ヶ浦・北浦の水質悪化の進行が気になります。住民個々が参加できる勉強会など，
一層の場づくりも大事だと思います。

60代 男性 茨城空港の開港における経費の税金からの支出は容認できない。

60代 男性
茨城県として独自の行政をすべきである。①空港はいらない。②県民の税金を大切に
しろ。③農業を大切にしろ。日本一なのだから。

60代 男性
茨城空港に私は絶対反対です。その財源を医療や教育に向け住みやすい茨城県に
してほしい。

60代 男性 未だにポイ捨てなど環境美化がなされていない。美しい住み良い市にしたいですね。

60代 男性
認可業務の簡素化をしてほしい。県民主体の県運営をして，おだやかな茨城県であっ
てほしい。

60代 男性 年金だけで生活できるようにしてほしい。預金を切り崩す事のないようにしてほしい。
60代 男性 老後の医療で県内に地域に差がある。もっとバランスの取れた病院配置が必要。

60代 男性
将来に夢と希望があれば少子化も徐々に解消すると思います。平等に文化的な幸せ
に住める社会，若者に安定した職場，仕事の確保を望みます。

60代 男性 道路をきれいにしてもらいたい。
60代 男性 茨城空港は採算がとれるのか。税金の無駄遣いが見えているように思う。

70代以上 女性
北浦・鹿島灘を自然の姿にもどし，人間と共存できる生きた湖・海に戻し，人間生活や
自然環境を豊かにしてほしい。

70代以上 女性
茨城県の海あり山ありもう少し観光，レジャーのアピールが必要と思われます。神栖市
は工業地帯合併した波崎町の発展もお願いしたいと思います。

70代以上 女性 年金から税金を差し引くのはやめてほしい。後期高齢者の医療制度の見直しを望む。
70代以上 女性 茨城県に住みたい，行ってみたいと望まれるような県にしてほしいです。

70代以上 男性
高齢者にとって，茨城に住んで良かった，長生きして良かったと他県に自慢できる福
祉政策を望む。

70代以上 男性 病院が少なく，交通機関も住民が少ないので，充実されていないので不便である。  
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【県南地域】 

年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望
20代 女性 茨城空港は本当に必要なものなのか疑問に思う。
20代 女性 通学路に街灯や歩道がなく，あぶない所が多いので，歩道を作って下さい。

20代 女性
茨城空港について，首都圏3番目の空港としての必要性をもっとアピールすべきだと
思う。

20代 女性 茨城空港反対です。
20代 女性 牛久駅に無料もしくは安めの駐輪場があると嬉しいです。
20代 女性 子供たちが安全で住みやすく，高齢者も安心して住める町になってほしい。
20代 女性 医師不足も問題だが，看護師も足りてないので，そちらにも目を向けていただきたい。

20代 女性
つくばエクスプレスが開業して，前より便利になったが，あれだけの人が利用している
のだから，もっと本数を増やして料金を安くしてほしい。

20代 女性
つくば市は，せっかく自然豊かな街なのだから自然を映えさせるためにも，キレイな街
並みを目指してはどうか？

20代 女性 若者に興味がわくような，読みやすい県だよりをたまに発行してみてはどうでしょうか？
20代 女性 県民税など県民に対する負担を軽減してほしい。

20代 女性
雇用の充実を早急に改善してほしい。障害者に対してもっと働ける環境を整えてほし
い。

20代 女性
もっと若者に施策を知らせる方法があったら，地域の活動にも参加する人が増えると
思います。

20代 女性
歩行者と自転車が通る道を別にするなど道路整備をしてほしい。安心して子どもが産
めるようにしてほしい。

20代 女性
子供を預けて働きたいのですが，子供を安心して預けられる保育園がいっぱいです。
保育園を整備してください。働かなければお金がなく，もう1人子供がほしいと思っても
とても産めません。

20代 男性 子供達中心の街づくりを行ってほしい。

20代 男性
運転の雑なドライバーを良く見かける。本当に怖い。もっと取締りを強化してほしい。交
通ルールを無視し，集団で危険な行為に出る高校生の自転車が非常に多い。罰則を
さらに強化してほしい。

20代 男性 公共交通機関，特にバスの便が少なく不便でなので改善してほしい。
20代 男性 自然史博物館や歴史館，近代美術館等に専門職を雇用してほしい。
20代 男性 もっと防犯に対して，力を入れてほしい！
20代 男性 茨城の情報が伝わってきません。テレビ局を作るべきです。県をもっとアピールして。
20代 男性 茨城空港の事業見直し！　狭い日本に空港が無駄に多すぎる。

20代 男性
将来の人口増加のために守谷に警察署を作ってほしい。放課後の勉強時間を増やす
など学校の教育を充実させるべき。病院の数と質の向上をしてほしい。

20代 男性 茨城空港は基本的には賛成だが，見直しが必要。

30代 女性
茨城空港ができるが，空港を作っても近くに成田空港などがあるので，利益は出るの
でしょうか。茨城の北部方面にも大きな病院があれば良いかと思います。

30代 女性

①茨城県は自然災害も少なく都心に近く，自然もありとても住みやすいと私は思ってい
ますので，もっと茨城県をPRして他県に茨城の良さを知ってほしい。②子供の学力向
上に力を入れてほしいです。小学校4～6年生の算数に力を入れて全体の向上をして
いただきたいです。③お年寄が住みよい町作りをしていただきたいです。

30代 女性 他県に誇れるような子育て支援の充実，施策を期待します。

30代 女性
近くの川は，ガードレールや柵がなく，自由に出入りができ，水深が1ｍをこえており，
子供にとって危険です。川や水辺で暮らす人々の安全の強化を要望します。

30代 女性

海も山もあって自然に恵まれている県，農作物も豊富で食に恵まれている県，都心部
に近く利便性に恵まれている県，つくば研究学園都市に代表される 先端技術が身
近な県，たくさんの魅力があるはずなのに，なぜこんなに地味なのでしょうか？　「茨城
県」というブランドとして浸透させて頂けるようにしてほしいです。

30代 女性
TXつくば駅を土浦駅まで延長し，土浦市から茨城空港までバスを運行してほしい。免
許証を返した高齢者にタクシー券を配布してはどうでしょうか。Ｂ級グルメグランプリを
茨城で開催したらどうでしょうか。

30代 女性 エコ通勤を側方支援してほしい。

30代 女性
開発が進み，森が少なくなっている事が心配です。保育所の民営化に反対です。安
心して働き，子育てできる社会を望みます。宅地開発とゴミ集積所の計画をしっかり考
えてほしいです。

30代 女性
自然や教育環境など他県に誇れる茨城の特性を生かして街づくりや地域の活性化に
力を入れてほしいと願っています。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

30代 女性
現在，保育園の待機児童になっており，なかなか空きが出ず困っています。このままだ
と来春も待機になりそうで不安です。この先の経済も不安なので，預ける所を増やして
ほしい。

30代 女性
便利さを与える事ばかりに労を割く事なく，日本の文化や精神性を失わないような町づ
くり，国づくりを目指してほしいです。茨城空港には反対です。

30代 女性
茨城県の空港建設は不要に思います。農業や少子化，雇用など今現在もっと力を入
れるべきところがあるはず。

30代 女性

自転車通学している地区の通学路の整備をお願いしたい。安心して子供を預けられる
保育園や産婦人科・小児科の充実をはかってほしい。医療費の補助や無料化がある
といい。海と山のある自然豊かな茨城を大切にするために環境保全に取り組んでほし
い。茨城空港について，アントラーズとタイアップして，集客してはどうか。

30代 女性
アンケートを行ったら必ず意見を反映させてほしい。茨城はすばらしい農作物，魚介
類，観光があると思うが，新聞等のランキングでもワーストに入ることばかりなので，全
国に発信して。

30代 女性
医療費を小学校卒業まで無料や3人目手当など子供支援がもっと向上してほしい。
せっかく日本で2番目に大きい湖があるのだから，もっと観光業に力を入れ，霞ヶ浦周
辺に動物園や公園を作っても良いのではないでしょうか。

30代 女性
高齢者が利用しやすいよう公共交通機関の運賃を安く，更に便利にしてほしい。車に
乗らず歩きたくなるような町を作ってほしいです。

30代 女性
市街地中心がさびれてきているので，中心部への人の集中をある程度進めてほしい。
またアクセスの悪い周辺部地域への交通整備をしてほしい。圏央道は茨城県南部をよ
り発展させる可能性を持つので推進してほしい。

30代 女性
茨城空港はいらないと思う。お金のムダだし。治安が悪くなると思う。時代にさからって
ると感じます。

30代 女性 医療体制をきちんと整え，質の高い学校教育を望みます。

30代 女性
ごみの出し方ですが，再利用しやすいようにもっと細かく区別すべきだし，買い物袋も
当然有料で，もっと環境のことを考えたほうが良い。

30代 女性
女性が仕事と家庭を両立させ働けるように環境をもっと整えてほしい。茨城県は住み
やすい良い県だと思うのですが，アピール不足のため，その良さを他県の人々に理解
されないので，もっと良い所をPRしたほうがいいと思います。

30代 男性
茨城空港は税金の無駄使いで必要なし。即刻中止すべき。もっと県民の声を聞いて
からにしてほしい。

30代 男性 新大利根橋の無料化。フラワーパーク，ドキドキファームと同様の施設を県南に。
30代 男性 茨城空港の騒音の問題は，よく検討してもらいたい。
30代 男性 霞ヶ浦の水質浄化対策の見直しをしてほしい。
30代 男性 太陽光パネルの補助金を出してほしい。

30代 男性
医療に対して医師不足など不安がある。雇用の面では職業訓練などの充実をしてほし
い。

30代 男性
温暖化など環境問題を考えて電車を充実させたほうが良いと思う。つくば駅，土浦駅，
成田空港とつないだら利用者も増える多いと思うし，茨城県がもっと発展すると思いま
す。

30代 男性
医療(小児科)，学校・通学路の整備(歩道)など，子供が安心して住める環境を整えて
ほしい。

30代 男性
広く県民の意見に耳を傾けていただき，より良い政策を行っていただければと思いま
す。

30代 男性 茨城空港については，見込みがかなり甘いと思う。

30代 男性

茨城空港は必要ではない。需要予測と現状，今後の見通し等データを公表して頂きた
い。文化財に関する行政は中・長期的な視点から早急に専門的知識を持った職員の
配置等が必要です。茨城県には誇るべき観光地，飲食物，文化財等たくさんあるの
に，知名度や好感度は 低ランクにあるのは残念です。全国1位の農業・漁業産物の
アピール，東京からの利便さ等をもっとアピールするなど広報活動をしてください。

30代 男性
茨城空港の開港には不安がある。いろいろな国へ飛行機が飛ばないのなら，あまり意
味がないと思う。

30代 男性 上水道を早く引いてほしい。路線バスを通してほしい。

30代 男性

他県から越してきましたが，運転マナーが非常に悪いので取締りをしっかりしてほし
い。特産品や名産がたくさんあるのでもっとPRし世間に知られるようにしてほしい。道
路が狭く，でこぼこで，ガードレールがないので，子供が安全に歩けるよう整備してほ
しい。

30代 男性 茨城県に空港は必要ありません。
30代 男性 警察のパトロールを強化し，徹底的に犯罪を未然に防止してほしい。  
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30代 男性 茨城空港の必要性が分からない。TXの東側への延伸計画があるのか。

30代 男性
小さな子供の負担がこれ以上大きくならないよう，将来を見据えて限られた財源で今
後どんな分野を優先していくのか順序が問われていくと思います。

30代 男性 土曜もしくは日曜などの午前中だけでも役所業務をやってほしい。

30代 男性
暴走族を野放しにしてることが茨城県のイメージを悪くしてるので，取り締まってほし
い。

40代 女性 茨城空港を何のために建設してるのかわからない。
40代 女性 小児24時間救急対応の病院の設置を望みます。

40代 女性
茨城空港開港など無意味な公共事業をやめる事。公的機関など土日祝祭日の利用
拡大。介護職員の賃金見直し，体制の強化を。

40代 女性 茨城県でもドクターヘリの導入をしてほしいです。

40代 女性
医療費も未就学児までは負担はありませんが，もう少しまる福制度の枠を広げてもらう
と大変助かります。

40代 女性 教育施設の充実を図らなければ子供を持つ若い世代の転入は難しいと思います。

40代 女性
県内・市内に若者たちが安心して仕事ができる場所を与えてほしいと思います。また，
茨城県は交通事故が多いので安心・安全な町にしてほしい。

40代 女性
学校が避難場所になっているのにも関わらず，体育館にトイレが無い。学校の校舎は
古くて汚い。早く建て直してほしい。

40代 女性 行政も，もう少し県南地域へ目を向けてもらえないでしょうか。

40代 女性
教員の数を増やし，一人一人の先生がゆとりをもって教育に力を入れられるようにして
ほしい。教育現場の忙しすぎる実態を知ってもらい。30人学級等の実現や，ＴＴ加配
の増員をしていただきたい。

40代 女性 弱者に優しい町づくりをしてほしい。
40代 女性 もっとPRや県西，県南にもイベントや活動をしてほしいと思います。
40代 女性 空港反対。赤字になる。税金の無駄。

40代 女性
魅力ある町作りをするために，イベントの企画をする等をすれば近隣県から足を運ん
でくれる事が多くなり，もっと茨城県は活性化するのではないでしょうか。

40代 男性 茨城空港は必要ない空港である。赤字にならないのか。

40代 男性
茨城空港はとても無駄だと思う。医療・少子化・就労にもっと力を入れる政策を考えて
ほしい!

40代 男性
東京のベッドタウンとしての発展ではなく，職住近接型のライフスタイルの実現すなわ
ち県内での産業育成をすることにより住みやすい街を作ってほしい。

40代 男性
茨城空港については，ニーズが非常にあってスタートしたとはとても思えません。県民
全体に投票などで賛否を問うてから建設を始めるべきだったのではないか?

40代 男性 茨城空港の必要性が分かりません。

40代 男性
インターネット，携帯電話を活用したデジタル地図をシステム化して無償提供し，防
災，教育地域発展のために役立ててほしい。

40代 男性 暴走行為など交通取り締まりの強化を希望します。また歩道や街灯の整備。
40代 男性 TX沿線開発等，これからの街作りで日本のモデル地区となるよう期待しております。

40代 男性
①予算も無いのに道路等を整備し，都合により工事が途中で終わっている場所が何
箇所かあります。このような予算のつかない工事は初めからやらないで，別の所に予算
を使ってもらいたい。②茨城空港の将来が心配。

40代 男性 地理的にも，もともとのポテンシャルも高い県であるのに十分に生かしきれていない。

40代 男性
2010年の茨城空港は，財政難の上，開港するが，ほとんど利用はされないと予想され
るため，茨城県の財政赤字につながると思う。

40代 男性
茨城空港を造ることが理解できない。道路や，就労活動費，医療関係に力を入れてほ
しい。もう少し県民の意見を反映させてほしい。

40代 男性
常磐線を東京駅まで延ばしてほしいです。都内から帰る場合，常磐線が取手止りが多
く，取手より先に帰る本数を多くほしいです。

40代 男性 茨城空港はまったく必要がないと思います。

40代 男性
防犯に関して，取り締まり，パトロールをもっと強化したほうがよいと思います。県民が
積極的に警察に協力してくれる，環境作りを考えていくべきです。

50代 女性
他県に比べ，茨城県のイメージが悪いように思う。茨城県の良さをアピールする機会が
あるといいと思う。

50代 女性
道路の整備に力を入れて下さい。地産地消(エコ)流通経路に県も力を入れて頂きた
い。

50代 女性
茨城にも沢山の名所旧跡があり，お年寄りによる観光ガイドを設けてほしいです。茨城
空港の開港に期待しています。

50代 女性 那珂川と霞ヶ浦をつなぐ霞ヶ浦導水は絶対必要ないと思います。
50代 女性 乗合バスの手続きがもっと簡単にできると良いと思ってます。
50代 女性 高齢者の巡回バスをやすく利用できるようなシステムを考えてほしい！  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望
50代 女性 働く女性にもっと支援がほしい。

50代 女性
もっと子供が住みやすい社会にしてほしいです。働きたくても子供を預ける所がなく仕
事に行けません。子育て支援センターの設置を希望します。

50代 女性
大きな道路だけではなく，町の道路の整備をしてほしい。草が伸びきっていて，とても
危ないところがある。

50代 女性
市の福祉バスのバス停が老人には遠く，もっとバス停を近くにして利用しやすくしてほ
しい。

50代 女性
茨城空港ができて県民にとってどんなメリットがあるのか。作る前に県民の意見も聞く
必要があるのではないですか。

50代 女性
高齢になっても，この県に住んでいれば，安心，楽しい，大丈夫という政策の実行とア
ピールをして下さい。

50代 女性
茨城空港が赤字経営にならない運営方法等，県民にわかるよう様々な機会にお知ら
せください。

50代 女性
茨城空港について，本当に空港が必要なのでしょうか。税金を大切に使ってほしいで
すね。

50代 女性
茨城県の「良さ」を大切にした施策。環境は地球規模で考えなければいけないと思う
が，一人一人ができる事から始めていけるよう，県がリードして呼びかけてほしい。

50代 女性 霞ヶ浦とか筑波山とか素晴しい所があるので，県としても，もっとアピールしてほしい。
50代 女性 もう少し町の中に若い人達が楽しめる企画や施設がたくさんあったらと思います。
50代 女性 茨城県の将来の進む方向，目指す方向が伝わってきません。

50代 女性
今の若い人たちが安心して働ける場所があり，生活が安定していけば犯罪も少なくな
ると思います。将来が明るくなれば結婚する若者も増えると思う。

50代 女性
常に長期的な展望をもって「人」を大切に育てていく行政を希望します。本当の優しさ
は厳しさを伴っているものと考えます。厳しさの中，優しさのわかる「人」が多く育つ茨
城県であってほしいものです。

50代 女性
成田が近くにあるので利用する人は少ないと思うので，飛行場の設置はあまり意味が
ない。

50代 女性
県民の意見や要望を聞き，考えてくれるような場を作ってほしいと思う。高齢化が進む
中，散歩できる街並みや心いやされる緑の多い公園，お年寄りが集まり話したりできる
ような場所がもっと多ければと思う。

50代 女性 上下水道の整備を進めてもらいたい。
50代 男性 霞ヶ浦をきれいにしてほしい。茨城空港は必要ありません。

50代 男性
新茨城空港は貨物便を積極的に受け入れて物流拠点づくりをするとか，成田へのアク
セスを更に良くして国内主要都市からの成田空港への入口空港を図るとかしてはどう
か。

50代 男性 市民の意見を大事に取り上げてほしい。
50代 男性 茨城空港は中止が望ましい。
50代 男性 茨城空港の必要性が全く理解できない。収支予測どうなのか。

50代 男性
ドライバーの運転マナーが悪い。運転マナーは茨城が 悪です。乱暴な運転だけで
はなく，優先権のある車両が優先権の無い車両に道を譲るなど，ルールが機能してい
ないのが不安です。ドライバーの意識改革を本気でして頂きたいと思います。

50代 男性 米の値段が安すぎるので，農家を守る政策をしてほしい。
50代 男性 高齢者への配慮ある街造りに力を入れるべき。

50代 男性
茨城空港は利用者が限定され，税金を投入するのは是非やめてほしい。やめる勇気・
決断を望みます。

50代 男性 現在の全体教育ではなく，個人の能力を生かせる教育にすべきであると思います。

50代 男性
やる気のある人をつぶすようなことがないように，雇用の促進をお願いします。雇用が
促進されれば生活が豊かになり，地域の活動もしようと思うし，年金等の問題も解消さ
れると思います。

50代 男性
県民が働く場所を提供してもらいたい。農業が職業として成り立つように考えてもらい
たい。

50代 男性
無策，長期展望が見えない。県南，県央，県北では市民が見る(目指す)先が違うのだ
から，はっきりした方向性を出すべきだ。

50代 男性
県外で生まれ茨城県に移り住んで23年になります。子供たちにとって生まれ育った故
郷が茨城県です。どこに今後移ろうが胸をはって”私の故郷は茨城県です”と言えるよ
うなまさしく心の故郷となれるようにしていけたらと思います。

50代 男性
茨城空港もアクセスが心配です。茨城空港よりも成田空港への公共機関の整備が重
要ではないでしょうか？

50代 男性
茨城空港はいらない。お金の無駄使いだと思う。それを福祉や教育に使ってほしかっ
た。  
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50代 男性 茨城空港は税金の無駄遣いだと思います。
50代 男性 雇用対策及び医療体制の確保を強く望みます。
60代 女性 障害者手帳の発行日数を縮めて，もっと早く発行してほしいと思います。

60代 女性
茨城県は環境もよく，災害も少なく，美しい県なのにあまり評判が良くないので，もっと
県をPRしてほしい。

60代 女性 交通が不便すぎる。

60代 女性
子育ての支援も大切だが，若い人達は安心して働く事ができないのが現実である。若
い人や老人が苦しむ事のないように安心して生活ができるよう願っています。

60代 女性 老後の生活安定。

60代 女性
茨城空港は人だけ運ぶ空港のみではなく，物流を含めた空港にすべきであると思いま
す。

60代 女性 茨城空港は無駄。もっと県民の意見を聞くべきだ！
60代 女性 茨城県民としては「原子力の安全性」に特に力を入れて下さい。

60代 女性
元気で活動的な高齢者もふえている現在，この人達の力を生かす方法を考えた方が
良いと思う。

60代 女性 個人のモラル向上に向けた幼少の頃からの教育が必要だと思う。

60代 女性
私の住んでいるところは，道路よりもっと奥に入っているので，上下水道がまだなので
早く整備していただきたいです。

60代 女性
雇用のために就職支援活動が必要。少子化対策として日本の若者に結婚支援が必
要。

60代 女性
他県から「茨城県民はモラルが低い」との言葉を何回か耳にしました。個々人の問題
かもしれませんが，モラルの向上につながるような施策があれば検討していただきたい
です。

60代 女性
障害者の支援についてボランティアが，障害者に付き添う場合，自分の車では行けな
い規則になっていますが，地域によっては車でないと出かけられない事が多いため，
障害者は出かけられなくなります。何か方法を考えて下さい。

60代 女性 茨城空港は，赤字になることは目に見えています。

60代 女性
自然が豊かで観光地としても農産物も関東内では一番ではないかと思いますが，行っ
てみようと思うようなPRが足りないのではないかと思います。もっと茨城をPRしてみて下
さい。

60代 女性 年金で暮らしていけるようにしてほしいのです。

60代 女性
Ｃ型肝炎で1週間に3回通院し注射しています。この通院や薬，検査で多額の料金に
ついて県のほうで医療費の軽減をしてもらいたい。

60代 女性 霞ヶ浦の水をきれいな水に戻るように努力してほしいです。
60代 女性 空港が赤字化にならないように。
60代 男性 茨城空港について，即刻，開業を中止すべきである。
60代 男性 茨城空港はいらないと思う。赤字になることが目にみえるようです。

60代 男性
私学指向が強まる中で，県内校で選択肢が少なく，特色を持った学校が多くなると良
い。

60代 男性 来年3月開港予定の茨城空港は，あまり必要性はないと思われます。
60代 男性 茨城空港は無理があります。国防も視野に入っていれば別ですが。

60代 男性
空港は不要と思う。医師の確保や公共病院の充実を図るとともに，環境にも力を入れ
てほしい。

60代 男性
警察官を増員して凶悪事件の解決，飲酒運転等取締りを強化して，子供も老人も安
心して道を歩き，家で寝ることができる社会にしていただきたい。

60代 男性 圏央道の全面開通を強力に国に要望して下さい。

60代 男性
茨城は災害も少なく，自然に恵まれとても住み良いところです。加えて行政にも恵まれ
たすばらしいところにして下さい。

60代 男性 交通ルールの遵守徹底をしてほしい。

60代 男性
農業と林業の政策に力を入れて頂きたい。①産業として発展するように支援する政
策。②後継者の育成。③地産地消の推進。④独自ブランドの創生，保護，育成。

60代 男性 老後を安心していられる社会にしてほしいです。
60代 男性 もっと医療，福祉に力を入れる行政をお願いしたいと思います。
60代 男性 交通ルールがあまり守られていないので交通取締りをもっと多くやってもらいたい。
60代 男性 土浦駅周辺は廃れている。衰退させないように頑張って賑やかな街にしてください。

60代 男性
若者の働く場の提供や子育て支援の充実に力を入れてほしい。高齢者が安心して暮
らせる「町作り」に力を入れてほしい。

60代 男性
福祉はボランティアでなく対価が支払われるべきで，高齢者，障害者に対する福祉の
充実，そして福祉で働く人の給与の増額をお願いしたい。事業所経営や管理者にで
はなく，直接働いている人に支払われるような対策を考えてほしい。  
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60代 男性
現在，国内の空港が次々と閉鎖されていく中，なんで茨城に空港を作る必要があるの
か？

60代 男性 県民が納得できる政策立案能力を県行政全体に浸透させる努力をしてほしいです。
60代 男性 ハコ物行政をやめ，経済成長を高めるための諸政策を実現してほしい。
60代 男性 茨城空港は必要ない。
60代 男性 国道125号線バイパス美浦役場東－姥神信号間の早急なる完成を望む。
60代 男性 茨城空港の開港は反対です。開港延期も選択肢の一つかと存じます。
60代 男性 茨城空港必要なし。
60代 男性 利用者が少ないと思われる茨城空港をなぜ造ったのか。

70代以上 女性
道路の緑地や並木が草ぼうぼうで，並木は切り刻まれ，車が道路に出る際，視界をさ
えぎり危険。周りに緑があり，道だけでもすっきりさせてください。茨城空港は開港と同
時に倒産でしょう。

70代以上 女性
年寄が生活する上でスーパー，病院などがもっと身近にあると便利なんですが，バスも
通っていないし，自転車での交通手段しかないのでもっと年寄が安心して生活できる
町にしてほしいです。

70代以上 女性
車のための道路ではなく，歩行者も安心して歩ける町づくりをお願いします。
足腰が達者で自転車で日々の買物，散歩，農作業等活発な姿が戸外に見られるのが
高齢者が健康な町ではないでしょうか。

70代以上 女性 車のない人の交通を考えて頂きたいのです。

70代以上 女性
バスの本数が少なく，近くに店もないので，不自由します。高齢者は低額料金でタク
シーなど利用できるサービスがあると助かります。

70代以上 女性 弱者が住みやすい町づくりをお願いしたいと思います。
70代以上 女性 一人住まいですので路線バスが廃止され，交通の便がとても不便に感じます。

70代以上 女性
文化活動に参加したくても，高齢になると，会場に行くまでの足がないため，参加でき
ない人が多いのでバスなどの充実を願います。

70代以上 女性

茨城県は農業県らしく，魅力ある農家を育てれば，若い人たちも農業に就くのではな
いでしょうか。県議会議員の定数が多いので，半数ほど少なくする必要があると思いま
す。県当局の行政は発想の転換によって民間のように 小の経費で 大の成果を上
げるよう，職員の意識改革が必要だと思います。

70代以上 女性

茨城県として，子育て中の従業員を雇っている中小企業に助成をしているというチラシ
を読んだことがあります。出産を口実に解雇される人も少なくないので，産休を与えた
り出産後も引き続き雇用をしている中小企業にできるだけ助成を幅広く行って頂きた
いと存じます。テレビのニュースで取り上げられる位，手厚くお願い申し上げます。

70代以上 男性
上曽峠は，冬期，凍結や降雪で通行止になるため上曽峠のトンネル化早期実現をお
願い致します。

70代以上 男性 今後とも安全安心の町を作ってください。

70代以上 男性
茨城空港の開港はあまりにも無謀すぎるのではないか，今すぐにでも見直すべきであ
る。

70代以上 男性
行政について活気がないように思います。もっと元気な町づくりをお願いします。茨城
空港が今後心配です。利用者が少ないのではないでしょうか。

70代以上 男性
インフラの整備として都市ガスを是非導入してほしい。運転免許を持たない人や高齢
者に対して公共交通機関を充実してほしい。特につくばTXへの駅への足を充実して
ほしい。今後高齢者に優しく便利な町作りを要望します。

70代以上 男性
県南，県北の生活の格差があり過ぎる。県北に対し手厚い行政の手当がより望まれ
る。

70代以上 男性
茨城県は他県に比べると，医療やすべてのことが充実していない。茨城空港は大きな
無駄遣い。

70代以上 男性
当県も人口300万人なので非常に豊かで，満足している。東京にも1時間でいけるし1
時間に4～5回の電車も出ている。

70代以上 男性
防災行政に参加したとき，県の職員の方は意欲的，誠実，知識も広くて有意義でし
た。一方，市町村には人材活用の受け皿構築が求められます。

70代以上 男性 茨城空港は反対です。
70代以上 男性 つくば学園都市を，日本全国はもちろん，世界的にPRしてはどうか?
70代以上 男性 茨城空港を作ったのは間違いです。赤字決算は必至です。  

 



県民選好度調査 

 

 - 120 - 

【県西地域】 

年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

20代 女性 高齢者，子供でも安心して住める街を作ってください。

20代 女性
低賃金を上げてください。自然は残しながら，お店などを増やし住みやすくしてほし

いです。
20代 女性 茨城空港の開港は本当にムダにはならないよう充分な検討を希望します。
20代 女性 医療機関の充実。

20代 女性
介護・福祉を充実させてほしいと思います。皆さんが介護にかかわる人に関心を持っ
てくれるようにして下さい。

20代 女性
安心して子供が産め，子供が安全に暮らせるように保育園の増設，または充実を願い
ます。

20代 女性
茨城がもっと活気あふれる所にしてほしい。子供達のために住みよい所に，安心して
大人になれるような環境にして下さい。

20代 女性
日本三大名瀑の袋田の滝，偕楽園の観光名所，テレビや映画のロケ提供など，茨城
のPRは，これからも続けてほしい。田舎もあり，つくばのような都市もあり，自然もあり，
素敵な県だと思います。

20代 男性 地方に電車を通してほしい。

20代 男性
つくば市から成田空港までのエクスプレスを造り，県西地方に高速道路を造って下さ
い。電車やバスの本数を増やすことと各地域からの駅への直結するバスが必要！

20代 男性
他県に比べると，無理な運転，自分勝手な運転が目立ち，交通マナーが悪すぎると思
う。もっと交通マナーの浸透を徹底してほしい。

20代 男性
電車もバスもなければマイカーが必要で，仕事で夫婦1台ずつ必要となります。他の地
域に比べて車の維持費がかかりるので，多少の支援をしてもらいたい。

20代 男性 茨城空港は止めるべきだと思う。

30代 女性
茨城空港の利益(プラス面)はあるのでしょうか？　県民の意見を聞いて作ったことでは
ないような気がします。今後のプラス面の見直しが県民としては聞きたいです。

30代 女性 住みやすい楽しい町づくりをしてほしいです。

30代 女性
ちゃんと働いけば，暮らせるような長期的な対策をお願いします。茨城空港が必要だと
は思えません。道路など横のラインを造るインフラ対策をお願いします。

30代 女性
学童保育の時間が18時までは早すぎる。毎月病院で薬をもらっている子を持つ親とし
て，まる福を小学校に入るまででは辛いです。

30代 女性
小児医療にもっと力を入れてほしい。小児科医が減少しているように感じます。もっと
小児科医を増やせる体制にしてもらいたいです。

30代 女性
核家族の方が多いと思いますが，共働きをしないと生活も大変ですし，出産をきっかけ
に会社を辞めさせられてしまう方もいます。もう少し子育て支援をしてください。

30代 女性
茨城では自然(特にゴミのポイ捨て)に対するモラルに欠ける。子供がポイ捨てした時し
かる親がどれだけいるか?　悪い事を見過ごす親が多いと思う。こんなことで大丈夫だ
ろうか。自然をとりもどすには何年かかるでしょうか。

30代 女性
出産，育児には支援がたくさんあるのに，妊娠を望む不妊治療にたくさんの障害があ
るのは不満です。少子化対策，子育て支援も大切ですが，不妊治療支援も考えてもら
いたい。

30代 女性
不妊症に対しての支援を充実させてほしい。産院を増やしてほしい。子供の救急外来
を24時間みてくれるところをもっと広めてもらいたい。待機児童が多く，仕事の産休が
あけるのに保育園に入れないので，保育園を増やしてもらいたい。

30代 女性
茨城空港の開港にかなり疑問を感じます。空港経営の予測データを県民に公表して
ほしい。

30代 男性 家庭ゴミを自宅で焼却している家が多く，環境や体への影響が心配です。
30代 男性 茨城空港は本当に必要なのか?
30代 男性 不法在留外国人を厳しく取り締まってもらいたい。
30代 男性 県民の住みやすい県づくりをして下さい。
30代 男性 小さい子供に対しての補助金の増額をしてほしい。

30代 男性
出産や育児にお金がかかるので，少子化対策として子育ての援助を充実させてほし
いです。

30代 男性 街灯を多くしてほしい。
40代 女性 この先もっとお年寄りにやさしい時代，茨城にしていってほしいと思っています。

40代 女性

おはよう茨城や，茨城県産のお米などテレビ等で茨城県をアピールしているのは，県
を知ってもらうのにはとてもよいと思います。今後も茨城県に，全国の方に観光に来て
頂いたり，茨城産の海の幸，山の幸，お米など消費してもらえるよう，努力してもらいた
いと思います。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

40代 女性 介護保険の審査がきびしすぎる。仕事をしてると老人の病院などなかなか大変です。

40代 女性
東京から60kmぐらいしか離れていないのに，交通の便の悪さで発展が遅れていると思
う。エクスプレスに行くまでの交通手段を考えてほしいです。

40代 女性
道路改良を進め，走りやすい安全な道路にしてほしい。バスや電車などの本数を増や
すなど公共交通機関の整備をしてほしい。

40代 女性 車椅子のサイズを一本化でなくサイズを分けてほしい。

40代 女性
茨城空港が赤字にならないか。民家が少ないところでも警察の防犯パトロールしてほ
しい。

40代 女性
茨城空港ができるが，県の利益にはなるのか，私たちの生活にプラス要素はあるの
か。悪臭防止法はあるが，公害苦情を出しても，言った時にしか対処してくれないのは
どうなっているのか。

40代 女性
自分が住む茨城はとても素敵です。住みよい県でもあり，沢山観光名所もあるため，も
う少し自己アピールするべきと思いました。

40代 男性 茨城空港はいりません。赤字になるのが目にみえているのでやめてほしいです。
40代 男性 高速道路や道路を整備してほしい。高校を近くにつくってほしい。
40代 男性 茨城空港，大赤字になるものを何で作る。やめるべきだ。

40代 男性
空港や道路など，無駄な公共事業ばかりで，本当に地域住民に必要な事が行われて
いません。

40代 男性
若年，壮年の雇用に対する施策の充実，社会保障の充実(医療保険料，介護保険料
の減額)防犯対策の充実をお願いします。

40代 男性

茨城空港は無駄ではないですか。即見直すべきです。坂東市は鉄道が無く，バスも少
なくなっているため高齢者が安心して病院へ行くこともできません。子供や若者も通
学・通勤できる範囲が大変せまく車がなくては，どこへも行けないのが現実です。地域
に安心して受診できる病院もありません。

40代 男性 空港は不要でしょう。いくらなんでも。国内線の離発着がないのも頷けます。

50代 女性
茨城県でも古河市は端っこなので，もっと県内を便利に見て歩ける交通機関があれば
良いと思います。もっと北茨城の方にも早く行ける便利な物ができると良いと思いま
す。

50代 女性
駅周辺が駐車場ばかりになり，休日など郊外に行く人が多く，市内には人がいなくなり
さびしい町です。車で移動する場合，どこに行くにも高速までが遠く，不便です。

50代 女性
今ある県道に歩道がなく，とても危険に思うので道路整備をしてほしい。また，バスの
本数を増やしてほしい。

50代 女性 利用価値の無い空港は作らないでほしい。

50代 女性
茨城空港の開港を楽しみにしている。桜川市の駅前は広くなったが，何のために広く
したのか疑問だ。便利になったことは何もない。

50代 女性
茨城県はあまりにもアピール度が少なすぎます。テレビ等を見てもアンケートの結果は

下位に近い状態，そんなイメージです。もう少し茨城県の良さを産物などPRしてほし
いと思います。干しいも・メロン沢山おいしいものがあるのですよ。

50代 女性
茨城空港は本当に必要なのかどうか疑問です。需要があるのかどうか?　県民にとって
本当に必要な施設や事業に税金を使ってほしい。

50代 女性
利便性や物資ではなく，人が安心して幸せに暮らしていける行政を要望します。医
療，介護の充実，年金で高齢者が生活できる環境，子供たちの情操教育など早めに
取り組んでほしい問題です。

50代 女性

老後に，とても不安を感じます。核家族化に伴い老人の一人暮らしが増え，自分も多
分そのようになると思われます。地域の人達と仲良く趣味などを行う場所があるといいと
思います。どうか老人が癒される町づくりをお願いします。自然環境に力を入れてほし
いです。

50代 女性 現在ゴミ収集を週3回にして頂きたい。
50代 女性 収入が減っているのに，お金がかかる事が多く，もっと働く場所がほしい。。

50代 女性
休日はヘルパーさんも人手不足で大変だと思いますので，ヘルパーさんの待遇向上
が図られますようお願い致します。

50代 男性
茨城県は立地的にも恵まれ，つくばもあり，原子力もあり，自然も豊かで全国的に見て
も潜在能力は非常に高い。それらを武器に大きく盛り上げてほしい。

50代 男性 各地区に特徴をもたせ県全体で盛り上がっていける県であってほしいと願う。
50代 男性 もっと茨城県をアピールしてもらいたい。

50代 男性
学校教育の中で，子供たちに勉強だけではなく，校内の清掃や草取りなど行わせるべ
き。民間の人でよいので命の尊さ，優しさの大切さを教育すべき。

50代 男性 茨城空港はいらない。幹線国道4車線にするとともに，幹線県道を 低2車線化する。
50代 男性 茨城空港は失敗策ではなかったか。
50代 男性 茨城空港大反対。TXを延伸してほしい。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

50代 男性
茨城空港より，県民テレビを先にしてほしい。天気予報は，県庁が水戸なので気温が5
度ほど違います。

50代 男性 茨城県はもっと県西地方に力を入れてもらいたい。
50代 男性 茨城空港は必要ない。
50代 男性 茨城空港はやめてほしい。本当に県民のためになると思っているのか！

50代 男性
栃木県との県境に住んでいますが，道路や福祉，病院もすべて栃木県の方がすばら
しく感じます。

50代 男性
全国の茨城県の知名度が低すぎるように思えます。他県の人に聞くと悪いイメージが
ありすぎ，良いイメージをもっと多くできるように自分たちも努力が必要であると思いま
す。

60代 女性
大雨が降ったとき，いつも川のようになる場所は決まっていると思われますが，良くなっ
てません。調査してよくなりますようお願いします。

60代 女性
介護保険を支払っているので，介護が必要となった場合にすぐに入れる，県や国の施
設(介護士も含めて)を充実してもらいたい。

60代 女性 高齢者や子供が安心して暮らせる町にしてほしい。

60代 女性
ゴミのポイ捨て，不法投棄，人間のマナーがない。下水道の処理ができてない。生活
環境が整備されるようお願いします。

60代 女性 交通の便が良くなればこの町も発展するとともに住みよい町になると思います。
60代 女性 茨城空港などはいらない物と思っています。

60代 女性
茨城空港は首都圏の立地を充分に活かしてほしい。その重要性と発展を念願致しま
す。

60代 女性 まだまだ労働意欲が衰えてはいないので受け皿を作ってほしい。
60代 女性 医療・保健の充実をしてほしい。

60代 女性
県外郭団体の早期見直し，廃止縮小を実行し，特別会計収支に対してもっとメスを入
れて，財政再建に真剣に取り組んでください。住みやすい茨城県にするため医師確
保・救急医療体制の充実を図り高齢者福祉行政を充実して下さい。

60代 女性 県西地方の道路をよくして便利にしてほしい。

60代 男性
温暖な広大な土地に恵まれて首都圏にも近い当県で，農作物や鶏卵など，もっと食料
生産に力を入れるべきだと思います。自給率，安定供給もっと可能だと思います。

60代 男性 県西地区は公共交通機関が少ない。
60代 男性 県西地区にももっと文化施設，憩いの場等の整備を整えてほしい。

60代 男性
利用の低い空港よりも利用の高い圏央道と周辺の開発と，県西地区のひとは皆思って
おり，圏央道の完成と自然と調和の取れた周辺開発をお願いしたい。

60代 男性 地域の道路整備を少しでも良くなるように希望致します。
60代 男性 茨城空港は今すぐ中止してもらいたい。これ以上借金をふやさないでもらいたい。

60代 男性
高齢者が安心して生活できるような保障がほしいです。交通(バス)が通らないため，何
とかしてほしいです。

60代 男性 医師不足の解消と医療体制の整備の充実を図るように期待する。

60代 男性
農業県を支える試験研究機関の充実強化を望みます。いいものづくりのため研究機
関のバックアップを強く感じています。

60代 男性
茨城空港は国内線がなく利用者が見込めないと思う。赤字になるなら廃止を検討必
要。

70代以上 女性
茨城空港が赤字経営になりっても税がつぎこまないでいただきたい。少子化対策とし
て，働きたい人が子供を預けられる保育充実を図っていただきたい。農家の後継者に
嫁がなく困っています。

70代以上 女性

若い人たちがどんどん農業に参加できるよう大規模農業(株式会社)を起こし，茨城産
の米，果物などブランド物として全国に流通できるような流通ルートの整備をしてほし
い。市内を流れる河川のほとりを整備して桜並木にして市民がゆっくりピクニックができ
るような環境がほしい。

70代以上 女性
イベントの企画実施が，県西地区において少ない。図書館の整備，交通をもっと便利
にしてほしい。

70代以上 女性
私の住んでいる所は，環境は緑があって空気がよく，自然が一杯で申し分ないのです
が，主線道路以外はほとんど下水道はできてません。一日も早く下水道ができることを
願います。

70代以上 女性 高齢者にとって乗り物の便がとっても悪いく，思うように買い物にもいけません。
70代以上 女性 高齢者の生活の保証をしっかりと考えてほしい。
70代以上 女性 若い人の健康が心配です。食のあり方を色々な方法で指導してほしいです。

70代以上 女性
年寄り一人では買い物にも出かけられないので，現在の住居近辺の交通の便を改善
してほしい。地域の過疎化対策に取り組んでほしい。  
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年代 性別 茨城県の行政についての意見・要望

70代以上 女性

茨城空港が開港目前ですが，中止にすべきだと考えます。人口減少や自然保護を考
えると霞浦導水事業も見直しすべきと思います。中心になる拠点病院の確保，充実な
ど地域医療を要望します。茨城県も財政を見直し，ムダを極力省き，透明性をはかり，
全県民のためになすべきことを絞り込んでゆくことが大事だと思います。

70代以上 女性 茨城空港は反対です。税金の無駄使いです。
70代以上 女性 弱者に優しい住みやすい茨城にしてほしい。

70代以上 女性
地域によって交通機関が不便で高齢者が買い物に行くのも苦労する。交通機関や商
店街の充実を図って，住みやすい町になっていけばと願っています。

70代以上 女性
県内の商・工業が活発になり，雇用問題も解決して，県民の生活が豊かになることが，
防犯につながると思います。

70代以上 男性 茨城県はとても良いところなので，他県に，もっとアピールしたほうが良いと思います。

70代以上 男性
県の主要道路は，国道中心の整備計画が進められていますが，狭い曲がりくねった危
ない県道の整備について，もっと力を入れてほしい。

70代以上 男性
医院，病院の充実。親が子育てできる生活福祉の環境。高齢者に不安の無い生活
を。

70代以上 男性 茨城空港の開港も間近ですが，赤字経営にならなければと心配です。
70代以上 男性 空港を作っても無駄だ。つぶれる空港もある。
70代以上 男性 県民が安心して生活できる県政をお願いします。
70代以上 男性 救急医療の充実を図るため総合病院を作ってほしい。  


